



# 学校だより

福生一小ホームページ <http://fussa-1e.hs.plala.or.jp/>

令和5年2月1日  
2月号  
福生市立福生第一小学校  
校長 高瀬 智子

## 学年のまとめを意識し、頑張る一小

校長 高瀬 智子

新しい年が始まり1カ月が過ぎました。つい先日、新年を迎えたような気がしますが、1月、2月、3月は「いく、にげる、さる」とも言われているように、月日が速く流れているように感じます。

先日は、展覧会があり、400人を超える多くの保護者・御家族の方に御来校いただき、子どもたちの作品を観ていただきました。

体育館は、子どもたちの力のこもった創造力あふれる作品でいっぱいになり、まさに「一小美術館」でした。一人一人の思いが作品に表れ、世界にたった一つの作品でした。御家族で、作品や制作するまでのこと、工夫や思いについて話題になったことと思います。

展覧会の実施に当たっては、会場の設営をするために、机やイス、パネルなどを運び、準備をしていきます。今回は、準備の運び込みを6年生、実施後の現状の復帰を5年生が行いました。6年生も5年生も作業を一生懸命に行い、展覧会を支えていました。作業を行いながら、高学年が準備していたことに改めて、気付いたことを言葉にしていた児童もいました。

自分の力をみんなのために使う、役立っているという気持ちをもつことは、子どもたちの成長過程でも重要です。

1月17日には、「いじめ防止サミット」がありました。各学校の代表1名が集まり、いじめに関して話し合う様子を福生市の全ての小学校・中学校の児童・生徒が同時に動画でその様子を視聴し、その後、各学級でいじめについて話し合いました。代表児童・生徒の話し合いを同時に各学校で視聴するというのは、初めての取組です。

当日は、視聴した内容をもとに、各学級で相手への伝え方や、言われた側の気持ち、どのようにしていくことがいじめを防ぐことになるのかなどを考え、話し合いました。いじめについて皆が考えていくことが大切であり、考えることで自分事としていじめを防ぐことについて意識をもち、みんなが気持ちよく過ごせる学校となつてほしいと考えます。

さて、2月3日は節分です。古来より、季節の変わり目は邪気が入りやすいと考えられ、節分は、邪気を払い、無病息災を願う行事が行われてきました。豆まきもその一つです。健康で元気であること願い「鬼は外、福は内」と言って豆をまきます。

節分を境に立春となり、暦の上では春となりますが、まだまだ寒い日も続きます。子どもたちは、学年のまとめを意識して日々学習に取り組み生活をしていますが、健康に気を付け、充実した毎日を送れるようにしていきたいと思います。

### 2月の祝日

建国記念の日 **2月11日** 建国をしのび、国を愛する心を養う。

天皇誕生日 **2月23日** 天皇の誕生日を祝う。

【参考】国民の祝日に関する法律（祝日の日は2023年のもの）

## 令和4年度 学校評価保護者アンケート結果について

保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動に御理解と御協力いただき、感謝申し上げます。

さて、本年度も学校評価保護者アンケートに御協力いただき、ありがとうございました。全体で約79%の皆様にご回答いただきました。結果を集計しましたので、報告いたします。多くの励ましの言葉とともに、御意見も多数いただきました。さらに向上できるように努力してまいります。

質問項目	内 容	あてはまる	ややあてはまる	あまりあてはまらない	あてはまらない	わからない
1	子供は、学校に行くのを楽しみにしている。	60.2%	29.9%	7.9%	0.8%	1.2%
		<b>90.1%</b>		8.7%		
2	学校は、教育方針を分かりやすく伝えている。	49.4%	37.4%	6.6%	0.0%	6.6%
		86.8%		6.6%		
3	学校は、基礎的・基本的な学力や体力を向上させるために工夫して取り組んでいる。	63.5%	27.4%	2.9%	0.8%	5.4%
		<b>90.9%</b>		3.7%		
4	通知表は、学習や生活の様子がよく分かるように工夫されている。	57.3%	35.7%	4.1%	0.4%	2.5%
		<b>93.0%</b>		4.5%		
5	学校は、生命の大切さや相手を思いやる心、社会のルールを守る態度を育てようとしている。	60.0%	32.3%	3.8%	0.4%	3.5%
		<b>92.3%</b>		4.2%		
6	学校は、個人面談や保護者会など、保護者と話し合う機会を大切にしている。	63.9%	30.0%	4.1%	1.7%	0.3%
		<b>93.9%</b>		5.8%		
7	先生は、子供の状態や状況（交友関係や学習の理解等）を把握し、適切に対応している。	56.9%	32.5%	5.8%	1.2%	3.6%
		89.4%		7.0%		
8	先生は、子供の学習・生活・その他について、保護者との連絡や相談を丁寧に行っている。	56.8%	34.1%	4.1%	1.7%	3.3%
		<b>90.9%</b>		<b>5.8%</b>		
9	学校は、児童の安全を守るための対策をとっている。（避難訓練、連絡メール、安全指導等）	70.1%	23.7%	4.2%	0.0%	2.0%
		<b>93.8%</b>		4.2%		
10	学校は、子供が達成感や満足感をもてるように学校行事（運動会、展覧会等）を工夫している。	69.7%	26.1%	2.1%	0.0%	2.1%
		<b>95.8%</b>		2.1%		
11	算数少数指導で効果をあげている。（全学年）	51.9%	25.1%	5.4%	0.0%	<b>17.6%</b>
		77.0%		5.4%		
12	学校は、新型コロナウイルス感染症対策を講じながら、学校行事等を適切に行っている。	62.7%	29.9%	2.5%	0.4%	4.5%
		<b>92.6%</b>		2.9%		
13	学校は、安全性に配慮しながら、必要な場面で効果的にタブレット端末を活用している。	62.2%	29.5%	2.9%	0.4%	5.0%
		<b>91.7%</b>		3.3%		

### 【集計結果より】

ほとんどの質問項目で、「あてはまる」「ややあてはまる」といった肯定的な回答をいただきました。特に、学校行事については、新型コロナウイルス感染症対策を万全にして、できる限り実施したことで、質問項目10「学校は、子供が達成感や満足感をもてるように学校行事（運動会、展覧会等）を工夫している」で、高い評価となりました。

また、質問事項8「先生は、子供の学習・生活・その他について、保護者との連絡や相談を丁寧に行っている」について、肯定的な回答が昨年度と比べ約4%増加しました。

しかし、質問項目2「学校は、教育方針を分かりやすく伝えている」については、肯定的な回答が昨年度と比べて約5%減少し、また、質問項目11の「算数少数指導で効果をあげている」では、「わからない」と答えた方が多くいらっしゃいました。次年度は反省を生かし、保護者の皆様へ、学校の教育方針や授業の様子をできる限りお伝えするように、工夫して取り組んでまいります。

## 【自由意見より】

多くの保護者の皆様から学校へ貴重な御意見・御要望をいただき、ありがとうございました。主な内容を要約し一部を抜粋して掲載させていただきます。

### 学習面・生活面について

- ・授業や宿題で理解できていないところは、わかるまで教えてほしいです。
- ・習っていない漢字の宿題等、宿題の出し間違えがありました。
- ・給食指導については見直しをお願いしたい。
- ・一部高圧的な先生がいると言っていました。  
⇒**教員の指導力向上や、授業内容の工夫に、引き続き取り組みます。**
- ・もう少し宿題を出していただけると助かります。
- ・子供たちに平等に機会を与え、底上げをはかっていくのは良いことだが、ある程度の挫折感や、自分が積極的にならなければ機会をつかむことはできないことも学ばせて良いと思う。
- ・不登校児への学習のアプローチに少し力を入れて頂くとうれしいです。
- ・全体的にはとても良い学校だと思う。子どもが日々楽しんで過ごせており、感謝しています。
- ・少人数なので、先生の目が行き届き、安心して子供を預けられております。相談にも丁寧に対応して頂き、大変感謝しております。

### 学校と家庭との連携について

- ・学校に先生がいる時間には電話がつながるようにしてほしい。時間でつながらないのは困った事が多々ある。
- ・欠席連絡をインターネットやタブレットで出来るようにしてほしいです。
- ・他校もあるように、欠席・連絡などタブレットで連絡できるようにしたいです。  
⇒**保護者連絡ツールの導入を検討しています。**
- ・学校の様子など、写真付き等で生活の様子をもっと分かりやすく伝えていただきたいです。  
⇒**今後も、学校行事や授業の様子を、学校だよりや学校ホームページで紹介していきます。**
- ・先生によって保護者の心配事について、あまり親身になってくれない。
- ・行事や授業で必要な用意する物など、期間に余裕をもってお知らせいただきたいです。
- ・家庭数で配布するお手紙で、引き渡し訓練等保護者が必ず目を通したほうがよい時は、連絡メールを流し、学校のホームページからも閲覧できるようにしてほしい。
- ・先日は電話にてご相談に乗っていただき、本当にありがとうございました。様々なことがありながらも毎日通学できているのは、先生方はじめ多くの方々のおかげだと思っています。今度ともよろしく願いいたします。

### タブレットについて

- ・タブレットを充電のために毎日持ち帰っています。学童、宿題で触る時間などありません。非常に重いです。対策や見直しをお願いします。持ち帰らない市もあるそうです。
- ・タブレット端末は学校で保管してほしい。タブレットの重さが子どもの負担になっているため。家で使用する機会が多いと、視力が低下するため。
- ・タブレットの使い方をもっと細かく決めて指導していただきたい。
- ・授業ではタブレットを使って楽しく取り組みに参加していると、子供から言われています。タブレットを自宅に持ち帰ることで、自主的にミライシードを開いて課題に取り組んでいます。  
⇒**これまでも、家庭学習に必要な教科書は教室保管としていますが、少しでも登下校の負担が減るように更に対策をしていきます。福生市として「文房具のようにいつでも使えるようにする」との方針があります。また、タブレットを用いてのドリル等、基礎の定着も進めていきます。使い方については、今後も正しい使い方が身に付くよう学校で指導していきます。御家庭でも、ルールを決めるなど御協力をお願いします。**

### 新型コロナウイルス感染症の対応について

- ・コロナ陽性のお知らせや学校評価の手紙などメール配信にさせていただけると手間がなくてよいかと思います。とくに、コロナの手紙は毎日のように持ち帰るので、紙代もかかるのでは？と思います。  
⇒**今年度途中から、保護者向け一斉メールによる配信に変更いたしました。**
- ・コロナ禍でも、運動会などのイベントを工夫して実施して下さり、大変ありがたいです。
- ・まだコロナ禍ではありますが、しっかり感染対策をした上で、参観できる機会を増やしていただけると有り難いです。
- ・子供たちの為にも黙食が無くなればよいなと思います。  
⇒**都・市の方針や、感染状況によって判断いたします。**

### その他

- ・学芸会も取り入れてほしい。
- ・普通級と支援級の連携をもう少しして頂いて、行事等の連絡を早目に欲しいなと思います。普通級の保護者から「まだプリント来てないの？」と言われる事が多々あります。宜しくをお願いします。

いただいた御意見につきましては、真摯に受け止め、改善に向けて検討し、今後の教育活動に生かしてまいります。誠にありがとうございました。紙幅の関係上、すべての御意見を掲載しておりません。お読みになりたい方は、副校長まで御連絡ください。